
Infolettre mensuelle de votre conseil municipal —Mai 2025 
      
Il est possible de vous abonner aux différents envois de la part de la ville : infolettres du Conseil, 
Infra secteur Est, activités de loisirs et culture, procès-verbaux des séances, avis publics et 
ordres du jour. Tenez-vous au courant de ce qui vous intéresse, abonnez-vous !     
    
L’infolettre de votre conseil municipal est la voix du Conseil vers les citoyens. Voici les faits 
saillants de la séance publique du 14 mai 2025.  
    

Administration   
   

Les dépenses mensuelles totalisent 690 752 $. Les montants principaux sont :   
• 315 895 $ à la ville de Châteauguay pour la desserte policière de janvier à mai ; 
• 94 424 $ à la ville de Mercier pour l’entente intermunicipale relative au service de 

protection contre les incendies en 2024 ; 
• 49 518 $ à la MRC de Roussillon pour la quote-part des collectes du mois d’avril et 

pour les bacs et pièces de janvier à mars ; 
• 41 988 $ à la Communauté métropolitaine de Montréal (CMM) pour la quote-part 

totale de 2025 ; 
• 39 370 $ à 9403-0749 QC Inc. pour le paiement final du déneigement 2025. 

 
Les menaces tarifaires rappellent l’importance de soutenir les entreprises locales et la 
consommation de produits locaux. En ce sens, le conseil s’engage à prioriser 
l’approvisionnement local dans ses achats et encourage les citoyens à faire de même. 
 
Le conseil adopte la plus récente description des travaux faits dans le cadre du Programme de la 
taxe sur l’essence et de la contribution du Québec (TECQ) pour les années 2019 à 2024. Ceci 
permet de recevoir le maximum de la somme disponible pour la ville, soit un montant de 1,2 
M$. 
 
Un don de 500 $ est octroyé à la Fondation du Centre de suppléance rénale Louise-Auger pour 
la Marche du rein, chapitre de Châteauguay. Le Centre offre des services essentiels aux patients 
atteints de maladies rénales dans la région. Cette marche aura lieu le 1er juin prochain. Pour plus 
de détails ou pour vous y inscrire, consultez ce lien.  
 
Un don de 600 $ est versé pour soutenir le comité ZIP du Haut-Saint-Laurent dont la mission est 
de conserver, protéger et mettre en valeur le fleuve Saint-Laurent. 
 
Afin d’améliorer la sécurité des employés du Service des travaux publics, des flèches de 
signalisation sont installées sur leurs deux camions. 
 
La Ville procède à un appel d’offres public pour le déneigement de la saison hivernale 2025-
2026. 
 

https://www.lery.ca/la-ville/communications/infolettres
https://www.lery.ca/la-ville/communications/infolettres
https://fondationannalaberge.com/des-soins-de-dialyse-dans-notre-region/
https://kidney.akaraisin.com/ui/QCMarche2025
https://ziphsl.org/#:%7E:text=Le%20Comit%C3%A9%20ZIP%20du%20Haut,une%20vision%20de%20d%C3%A9veloppement%20durable.
https://www.lery.ca/la-ville/avis-publics/16-francais/services/avis-publics/1455-avis-public-d-appel-d-offres-deneigement-et-entretien-des-routes-2025-2026


Une entente est conclue avec l’entrepreneur en déneigement du début de la saison dernière 
afin de clore ce dossier judiciaire et de faire l’achat de son dôme servant d’abri à sel au montant 
de 2 000 $.  
 
Comme par les années passées, la Ville a recours à l’achat regroupé fait par l’Union des 
municipalités du Québec pour l’achat de sel de déglaçage. 
 
Une corvée de nettoyage menée par Héritage Saint-Bernard est prévue pour retirer des déchets 
métalliques de l’aire protégée du territoire du ruisseau Saint-Jean. 
 
La Ville honore un engagement pris en 2018 pour une période de 50 ans par l’administration 
précédente avec le groupe Arbre-Évolution Coop. Dans le cadre de cet engagement, la Ville est 
tenue de remplacer les arbres morts originalement plantés sous la supervision de cette coop. 
Les arbres en question se retrouvent à proximité de l’autoroute 30. 
 
 

 Urbanisme       
  
Le Comité consultatif d’urbanisme (CCU) a le plaisir d’accueillir M. Mathieu Provencher à titre de 
nouveau membre citoyen. Il y a toujours un poste à pourvoir au sein du CCU pour un membre 
citoyen. Si vous souhaitez vous joindre au CCU, veuillez faire parvenir un courriel à info@lery.ca. 
 

À la suite des recommandations du CCU, cinq demandes d’approbation de plan d’implantation 
et d’intégration architecturale (PIIA) sont acceptées sous certaines conditions, deux sont 
refusées de même qu’une demande de dérogation mineure. Un premier projet de résolution 
dans le cadre d’un projet particulier de construction, de modification ou d’occupation d’un 
immeuble (PPCMOI) est refusé. 

 
Le conseil adopte le règlement numéro 2025-557, modifiant le règlement de zonage numéro 
2016-451. Ce nouveau règlement fait en sorte que les grilles d’usage correspondent au plan 
d’aménagement d’ensemble (PAE) du Quartier de l’école précédemment accepté par le conseil.  

 
 Sécurité publique 

 
Ayant complété avec succès leur formation et conformément à la recommandation du directeur 
du Service de sécurité incendie de Ville de Léry, M. Éric Steingue, M. Xavier Gravel et M. Olivier 
Desbiens passent du statut de pompier recru à celui de pompier. 
 
Les réparations nécessaires pour permettre l’immatriculation du camion-citerne, au coût de 
3 958 $, sont prévues. 

Le véhicule de service auparavant utilisé par le Service de sécurité incendie sera converti 
afin d’être utilisé par le Service de travaux publics. 

 

https://ilesaintbernard.ca/


 Ressources humaines 
  
 
Les périodes de probation de Mme Ann-Julie Thomas en tant que responsable de la gestion 
contractuelle et du greffe et de Mme Chantal Deslauriers en tant qu’inspectrice municipale sont 
levées. 
 
Mme Évelyne Dumas, étudiante, se joint à l’équipe du Service de l’urbanisme et du 
développement durable pour cet été. 
  

Loisirs  
Malgré le temps maussade et pluvieux du 10 mai dernier, plusieurs personnes ont participé à la 
Fête de la famille. Merci aux bénévoles et organisateurs qui avaient tout prévu pour que les 
participants aient beaucoup de plaisir, malgré les caprices de Mère Nature. 
 
Le samedi 7 juin est une journée occupée dans notre ville. Les jeunes de 5 à 17 ans sont invités à 
participer au tournoi de pêche en herbe au Quai de Bellevue de 7 h 00 à 13 h 30. Plusieurs prix à 
gagner. 
 
C’est aussi la Fête des voisins. Des tables à piquenique seront installées dans différents quartiers 
afin de vous permettre de vous rassembler entre voisins. Si vous souhaitez organiser un 
événement entre voisins dans votre quartier, nous vous invitons à envoyer un courriel à 
cblejour@lery.ca.  
 
Les 7 et 8 juin, ce sera également la première fin de semaine de vente de garage de la saison! 
Nous vous rappelons qu’il est important de retirer les pancartes à la fin de la vente de garage.  
 
Il reste encore quelques places pour le soccer extérieur. C’est encore le temps de s’inscrire en 
envoyant un courriel à cblejour@lery.ca. Faite vite, la saison débute le 2 juin prochain.   
 
Les activités de badminton, pickleball et volleyball vont se poursuivre tout l’été à l’école 
l’Archipel. Le gymnase est climatisé. Pour plus de détails, consultez notre site internet. 
 
Les préparatifs se poursuivent pour les Soirées-O-quai. Il reste toujours de la place pour ceux qui 
désireraient préformer à ces soirées. Si vous souhaitez prendre part à l’une de ces soirées, 
envoyez un courriel à cblejour@lery.ca  

MADA      
  
 
Ateliers culinaires intergénérationnels en collaboration avec l’école de l’Archipel 
En mai et en juin, les ateliers de cuisine intergénérationnels reprennent entre les aînés et les 
élèves de l’école de l’Archipel. Les ateliers ont lieu de 12 h 50 à 13 h 55.  Une belle expérience à 
vivre à titre de bénévole tout en rendant service! Si l’activité vous intéresse, veuillez contacter 
Mme Sophie Geoffroy à sophie.geoffroy@cssdgs.gouv.qc.ca ou appelez au 514-380-8899, poste 
4531. Avant le début des ateliers, vous aurez à remplir un formulaire de déclaration relative aux 
antécédents judiciaires.  

https://lery.ca/services/loisirs-et-culture/tournoi-des-jeunes-pecheurs/22-francais/services/loisirs-et-culture/sports-et-loisirs/1456-invitation-a-la-fete-de-la-peche-a-lery
https://lery.ca/services/loisirs-et-culture/fete-des-voisins
mailto:cblejour@lery.ca
https://lery.ca/services/urbanisme/autres-reglements/ventes-de-garages
mailto:cblejour@lery.ca
https://lery.ca/216-francais/services/loisirs-et-culture/sports-et-loisirs/location/1459-sports-en-gymnase-cet-ete-a-l-ecole-de-l-archipel
https://www.lery.ca/18-francais/services/loisirs-et-culture/1458-cet-ete-a-lery-la-toute-premiere-edition-des-soirees-o-quai
mailto:sophie.geoffroy@cssdgs.gouv.qc.ca


  
26 mai 1ère année 2 juin 1ère année 6 juin 1ère année 12 juin 4e année 
28 mai 1ère année 3 juin 6e année 9 juin 3e année 13 juin 2e année 
29 mai 5e année 4 juin 6e année 10 juin 6e année 16 juin 3e année 
30 mai 1ère année 5 juin 4e année 11 juin 2e année 17 juin 1ère année  

 
 

Infra secteur Est 
 
Par souci de transparence et d’exercice de ses responsabilités, le Comité Infra secteur Est a 
décidé d’organiser des rencontres d’information citoyennes à l’hôtel de ville, les 3, 4 et 5 juin à 
19 h et le samedi 7 juin à 10 h. L’ingénieur Janick Lemay, chargé de projets de la firme 
d’ingénierie Tetra Tech Inc. maître d’œuvre du projet Infra secteur Est de Ville de Léry, sera 
présent à chacune de ces rencontres pour répondre à toutes les questions. Bien que le contrat 
initial de la firme prévoyait une seule rencontre citoyenne, le comité a jugé essentiel d’accepter 
le coût supplémentaire de 4 500 $ pour ajouter des plages horaires visant à permettre à tous les 
citoyens intéressés de se retrouver en présence du chargé de projet et de partager avec lui ses 
interrogations et ses préoccupations. Consultez ce lien pour faire votre inscription.  
 
 
 

Information aux citoyens  
  

M. le maire passe maintenant la parole aux conseillers.   
 
M. Marc Desmarais, conseiller du district 1, considère que le camion-citerne devrait garder sa 
vocation première. Il annonce également que le tournoi de golf du club optimiste aura lieu le 14 
juin prochain. Pour plus d’information, contactez Mme Jocelyne Schmidt par courriel à 
joce150@hotmail.com. Finalement, il souligne que ce n’est pas le conseil qui a embauché 
l’étudiante au Service de l’urbanisme, mais Monsieur Michel Morneau, directeur général. 
  
M. François St-Cyr, conseiller du district 3, considère également que le camion-citerne devrait 
garder sa vocation et être utilisé lors de feu pour fournir l’eau requise. Il invite toujours les 
citoyens à venir aux séances du Conseil et à poser des questions. Chaque question est bonne à 
poser. Nous sommes dans une démocratie. Il déplore qu’on essaie de le museler.  Visionnez la 
vidéo de la séance pour connaître ses propos 1:03:47.  
 
Visionner la vidéo de la séance pour connaître la réponse du maire, Kevin Boyle 1:16:20. 
 
M. Daniel Proulx, conseiller du district 4, s’en remet au directeur du Service de sécurité incendie 
de Ville de Léry, M. Éric Steingue, quant aux décisions relatives au Service de sécurité incendie 
de la ville. 
 
Mme Liette Lamarre, conseillère du district 5, mentionne que l’ensemble Chœur en Fugue sera 
en concert le samedi 14 juin à 14 h 30 et 20 h au Pavillon de l’île, à Châteauguay.  Mme Lamarre 

https://www.qidigo.com/u/Ville-de-Lery/activity/27746/session
mailto:joce150@hotmail.com


rappelle que des citoyens de Léry font partie de ce groupe que la Ville a d’ailleurs déjà 
commandité en début d’année. 
 
Mme Céline Prégent, conseillère du district 6, souligne que la signalisation s’adressant aux 
automobilistes sur le chemin du Lac-Saint-Louis s’adresse également aux cyclistes, mais qu’elle 
est très peu respectée par ces derniers.   
  
  
  
M. le maire Kevin Boyle informe les citoyens sur les points suivants :  
 
Boisé Châteauguay-Léry 

M. le maire se dit très content de rencontrer, le lendemain de la séance du conseil, Mme Mélissa 
Talbot, conseillère de M. Benoit Charete, ministre de l’Environnement, de la Lute contre les 
changements clima�ques, de la Faune et des Parcs du Québec. Ce sera l’occasion de de discuter 
avec elle de la possible acquisi�on, par la Communauté métropolitaine de Montréal (CMM), de 4 
lots privés qui sont présentement à vendre dans le boisé Châteauguay-Léry. Ces lots se trouvent 
sur le territoire de notre ville et représentent 61,3 hectares, soit l’équivalent de près de 90 
terrains de soccer.  

Le seul moyen de s’assurer que ces lots demeurent des espaces verts à 100 % et de protéger 
ainsi le corridor vert Châteauguay-Léry est que la CMM s’en porte acquéreur avec l’aide des 
gouvernements du Canada et du Québec. Se faisant, la CMM contribuerait à la protec�on et à la 
conserva�on de la nature, comme désiré par tous les paliers de gouvernement! Une situa�on 
gagnant-gagnant pour tous! 
 

Eau potable 
Nous avons reçu un avis juridique du cabinet d’avocats Morency se rapportant à l’applica�on et 
au renouvellement de l’entente intermunicipale concernant l’alimenta�on en eau potable.  Nous 
sommes sur le point de réac�ver les négocia�ons avec la ville de Châteauguay.  

 

Hydro-Québec (HQ) 
Vous avez certainement remarqué qu’il y a eu moins de pannes de courant à Léry ces derniers 
temps. C’est bien le cas et M. le maire se dit être très heureux que toute l’énergie employée afin 
qu’HQ s’empresser de s’occuper de notre territoire a finalement porté fruit! Depuis quelques 
mois, HQ a travaillé à la maîtrise de la végéta�on et à l’élagage des arbres dans la ville, ce qui y a 
grandement amélioré la performance du réseau. Les travaux se poursuivront le long de 
l’ancienne voie ferrée durant les prochains mois. 

Travaux publics  
Opéra�on netoyage et répara�on des rues 
Cete semaine, nous avons commencé l’opéra�on netoyage des rues avec le camion balai ainsi 
que des travaux correc�fs de nids de poule.  Nous installerons prochainement les dos d’âne et 



des pancartes pour sensibiliser les automobilistes et les cyclistes à réduire leur vitesse.   
 

Profitez de nos deux quais saisonniers cet été!  
Comme par les années passées, nous installerons un premier quai à la descente de la Presqu’Île 
Asselin et un deuxième au Quai de Bellevue. Ainsi, les citoyens pourront choisir l’accès le plus 
près de leur domicile pour accéder au lac Saint-Louis avec leur kayak, leur canoë et leur planche 
à pagaie!  

Démoli�on du presbytère 
Nous avons commencé la démoli�on du presbytère.  Elle devrait être complétée vers la fin juin. 

 

Samedis du maire 

Venez me rencontrer lors des Samedis du maire, le samedi 14 juin, de 13 h à 15 h. Venez me 
faire part de vos préoccupations au sujet du fonctionnement de notre ville, ou encore, discuter 
avec moi d’un problème ou d’un enjeu spécifique à votre propriété. Je ferai tout en mon 
pouvoir pour que vous obteniez les réponses à chacune de vos questions, en toute 
transparence. 

 

Prenez rendez-vous via info@lery.ca et je vous y attendrai 

 

 
  
Pour toute information, les citoyens sont invités à communiquer avec la Ville de Léry par 
téléphone au 450 692-6861, poste 208 ou par courriel à info@lery.ca.  
Nous vous invitons à visionner la vidéo de la séance du Conseil sur notre site internet. 
 

mailto:info@lery.ca
tel:4506926881
mailto:info@lery.ca?subject=Question%20s%C3%A9ance%20du%20conseil%20du%2012%20avril%202023
https://lery.ca/la-ville/conseil-municipal

